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Юные друзья правопорядка
Это не игра, а серьезная работа

Уже пять лет в Любиме, на базе местного отдела внутренних дел, существует клуб
правоохранительной направленности «Юный друг полиции». Целью его создания стало
воспитание у ребят мужества, принципиальности, нетерпимого отношения ко всякого рода
нарушениям общественного порядка. И это уже не игра в полицию, а серьёзная работа,
которая, безусловно, дисциплинирует ребят, приобщает их к интересной профессии,
приучает положительно влиять на своих сверстников, которые ведут себя неправильно,
допускают правонарушения. Создание такого клуба – одна из форм военно-патриотического
воспитания подростков и профилактики правонарушений. Создала клуб начальник отделения
участковых уполномоченных полиции и по делам несовершеннолетних, майор полиции И.В.
Морозова, она же, вместе с инспектором по делам несовершеннолетних капитаном полиции
Т.А. Демичевой ведёт занятия с ребятами, которые проходят в Любимской средней школе.

За пять лет работы клуба проведено множество различных мероприятий, накоплен
материал, фотографии. Но время идёт, и ребята из первого состава отряда уже выросли.
В «Миллениуме» проходил торжественный сбор клубов правоохранительной направленности
со всей Ярославской области, на котором прощались с выпускниками. Отрадно, что
некоторые из них решили поступать в учебные заведения МВД.  Выпустились и первые
воспитанники Ирины Владимировны, после чего она набрала новую команду 11-13 –летних
подростков, учащихся ЛСОШ И ЛООШ. Сегодня юными друзьями полиции являются: Никита
Филиппов, Никита Речкин, Полина Леонтьева, Ксения Федотова, Дарья Охапкина, Наталья
Вурста, Елена Копылова, Ярослав Иванов, Андрей Пазухин, Валерий Ядыкин, Олег Шулейко,
Максим Дурасов, Алина Кранина, Анастасия Парамонова. Командир отряда Дмитрий Кютт.
Новобранцы уже принимали участие в охране общественного порядка в Любиме 9 мая,
участвовали в сборах и фестивалях, а в октябре при содействии нашего земляка, члена
общественного совета ОВД С.Н. Андреева юные полицейские посетили в Ярославле
кинологический центр. Ребята узнали, что в центре работают около 40 собак служебных
пород. Больше всего немецких овчарок, есть бельгийские и восточно-европейские овчарки
– эти собаки превосходно подходят для защитно-караульной службы, а вот дружелюбных
лабрадоров используют для поиска наркотических и взрывчатых веществ.
Ребятам показали, как содержат и дрессируют животных, рассказали, как выбирают щенков
для службы. Кинологи рассказали гостям о том, что собаки работают на всех массовых
мероприятиях в городе, принимают участие в профилактическом осмотре зданий перед
массовыми мероприятиями, например – осматривают помещения под трибунами на стадионах,
школы, избирательные участки. Кроме того, собаки задействуются и в поисковой, и



защитно-караульной службе. Полицейским с собаками предстоит много работы перед
новогодними праздниками,  питомцы будут проверять помещения перед проведением детских
елок. Кинолог-экскурсовод рассказала, как со своим другом немецкой овчаркой бегает по
утрам, как собака беспрекословно выполняет все её команды, которые, кстати, отдаются
на немецком языке, как они вместе служили на Кавказе. Ребята активно интересовались,
чем питаются собаки, сколько лет служат, где живут, откуда привозят щенков, где собак
обучают для несения службы?

Также они рассказали сотрудникам полиции, как они занимаются спортом, участвуют в
общественной жизни школы и города, готовятся стать бойцами правопорядка. Экскурсия
произвела на ребят незабываемое впечатление. Для сотрудников кинологической группы
встречи с детьми уже стали доброй традицией, а для ребят - шансом увидеть и узнать
много нового о службе полицейских. Возможно, кто-то из них в будущем тоже станет
кинологом.
Пока же их ждут занятия, тренировки, сборы и проба сил в наведении общественного
порядка. Под руководством помощника участкового, выпускника военно-патриотического
клуба «Гвардия» С. В. Хатунцева они готовятся к различным мероприятиям, занимаются
рукопашным боем. По словам руководителя клуба Ирины Владимировны Морозовой, её
воспитанников отличает желание приносить пользу обществу, неравнодушное отношение к
малой родине.
- Посеять в ребятах семя патриотизма, стремление работать на благо народа и видеть,
как оно прорастает, - благодарный труд.  Убеждена, что наши юные полицейские уже
сделали в своей жизни главный выбор - встали на сторону добра и порядка,  - говорит
она.

Светлана Широкова
На фото: поездка в кинологический центр



К 45-летию ансамбля «Обнорочка»
Их сплотила русская песня

19 ноября в Любимском районном Доме культуры намечается не просто аншлаг – зал
вряд ли сможет вместить в себя всех желающих. Здесь состоится юбилейный концерт,
посвящённый 45-летию ансамбля «Обнорочка», и поклонники этого замечательного
коллектива, которых в нашем районе – множество, уже в предвкушении ярких, сильных,
запоминающихся выступлений.

Об истории ансамбля многое рассказывают старые вырезки из районной газеты.
Корнями она уходит ещё в сороковые годы, когда в Любимском районном Доме культуры был
организован хоровой коллектив, завоевавший симпатии зрителей. Долгое время им
руководила Наталья Акимовна Черво-Михаэльс. Коллектив достиг высокого вокально-
исполнительского профессионального мастерства, неоднократно принимал участие в
районных, областных смотрах самодеятельных коллективов. В 1964 году хор занял первое
место в области. В 1971 году ансамблю песни и танца было присвоено звание народного,
тогда же он был назван «Обнорочкой».  В то время РДК руководила заслуженный работник
культуры РСФСР Ольга Николаевна Калинникова.

Хормейстером стала выпускница Ярославского культурно-просветительского училища
Маргарита Владимировна Соколова, за те годы, что она руководила ансамблем, коллектив
творчески вырос, неоднократно награждался грамотами, дипломами, премиями, становился
Лауреатом областных смотров.

С 1992 года хормейстер РДК – выпускница Ярославского музыкального училища имени
Собинова Елена Константиновна Железова, она проводит большую работу в ансамбле,
который насчитывает несколько групп. Участники ансамбля имеют большой исполнительский
диапазон, хорошие вокальные данные, побеждают и занимают призовые места на конкурсах
разного уровня.

Не только песнями, но и замечательными танцами радует все эти годы зрителей
коллектив ансамбля «Обнорочка». Танцевальный коллектив был создан в 1964 году под
руководством Татьяны Удовицы – выпускницы Ярославского культурно-просветительского
училища. Задолго до присвоения звания «народный» коллектив являлся участником
областных смотров, участвовал во Всероссийском смотре, проходившем в Днепропетровске.
У коллектива было немало руководителей, но особенно запомнились имена Клавдии
Зайцевой-Милюковой, Галины Климовой-Яковлевой, Надежды Гулюшкиной-Сувидовой. С 1987
года коллективом руководит балетмейстер Валентина Васильевна Калинникова…

Вот лишь немногое из истории ансамбля, что можно найти в архивах. Гораздо
интереснее – живые рассказы из уст тех, кто посвятил «Обнорочке» много лет своей
жизни. В преддверии празднования юбилея ансамбля я побывала в гостях у ветеранов хора
– Нины Михайловны Кирилловой, Ольги Вячеславовны Тарновской, Ольги Михайловны
Лощиловой. Они запомнились как любимцы публики, настоящие местные звёзды.



Нину Михайловну Кириллову по праву можно назвать главным корифеем любимской
сцены. В районном Доме культуры она начала выступать ещё в сороковых, совсем
девчонкой, участвовала не только в «Обнорочке», но и в «Повадушке», играла в народном
театре. А пела с самого детства. Особенно любила народную песню. Как сегодня с
улыбкой вспоминает, ещё школьницей поехала с подругой в Москву, хотела поступить
учиться к Людмиле Зыкиной. Девочек сняли с поезда, вернули домой.

Свою детскую мечту выступать на сцене Нина (в то время Зюзина) осуществила сразу
после школы, когда пришла заниматься в хор к Наталье Акимовне Черво-Михаэльс.
Хормейстер запомнилась Нине Михайловне тем, что всегда выбирала хорошие, выигрышные
песни, вместе с участниками хора работала над каждым их движением, вкладывала душу в
свою работу. Коллектив постоянно ездил на областные конкурсы, смотры; и хор, и
солисты занимали в Ярославле 1 места. В 1948 году четыре  участника хора, в том
числе, Нина Михайловна Зюзина, были отобраны для участия во Всероссийском смотре
сельской художественной самодеятельности.

- Мы долго готовились в Ярославле, подготовили частушки, - рассказывает Нина
Михайловна, - затем месяц жили в Москве: выступали в разных клубах, на смотре. А 28
февраля в Большом театре состоялось большое событие – заключительный концерт, где мы
выступали в объединённом хоре участников Всероссийского смотра в сопровождении
Государственного народного оркестра имени Н. Осипова. Дирижёром был народный артист
РСФСР А. Свешников. В хоре было очень много участников – со всех республик Советского
Союза! Когда репетировали, сидели в залах на разных местах: альты, басы, тенора… Нас
вместе с другими участниками из Ярославской области было всего 8 человек. Поставили
нас в первый ряд, сказали: «Ярославцы самые горластые!» Предупредили, чтобы по
сторонам не смотрели, а это было не так-то просто, если учесть, что в
правительственной ложе сидел сам Сталин. Исполняли Гимн Советского Союза и авторские
песни: «Песня о Москве» В. Захарова, «Славим Родину» Н. Некрасова, «Долия-Раздолия»
Н. Массалитинова. Когда вернулись домой, о концерте смотра в кинотеатре показали
фильм, а Дому культуры подарили сарафаны и блузки, которые нам для выступления шили в
Москве.

В память о значительном событии у Н. М. Кирилловой сохранились программа
концерта, удостоверение и пропуск в Большой театр. С большим теплом Нина Михайловна,
как и её подруги по хору, отзывается и о хормейстерах Маргарите Владимировне
Соколовой, позднее сменившей её Елене Константиновне Железовой. Одарённые, умеющие
вкладывать душу в свою работу, внимательные и доброжелательные к каждому участнику.

- Раньше, когда мы с хором приезжали в Ярославль, наши сильные соперники,
ростовцы,  говорили, что боятся только любимцев, и сейчас ансамбль «Обнорочка» везде
на высоте! – говорит Нина Михайловна, - я считаю, что лучше нашего хора нет! А
Любимский районный Дом культуры с самого моего детства – лучший!

Не только Дипломы и аплодисменты стали наградой для тех, кто участвовал раньше и
участвует сейчас в ансамбле «Обнорочка». Здесь рождается дружба на долгие годы.

- Русская песня нас сплотила, - говорит о себе и о других ветеранах хора Ольга
Вячеславовна Тарновская.

Она пела в хоре «Обнорочки» с 1954 года, в то время в самодеятельности активно
участвовал её супруг Виктор Николаевич Тарновский. Оба посвятили свою жизнь
педагогическому труду и… сцене Любимского районного Дома культуры. Вместе с ними в
хоре участвовала и другая чета педагогов – Лидия Николаевна и Иван Александрович
Виноградовы. Как и подруги, Ольга Вячеславовна пела всю жизнь - с самого детства,
которое прошло в Нейском районе Костромской области. Ольга Вячеславовна рассказывает:

- Когда я маленькая была, везде только и было слышно, как я пою, - рассказывает
Ольга Вячеславовна, - в «Обнорочке» моя мечта выступать перед зрителями
осуществилась. В нашем хоре я пела до 80 лет, со многими участниками коллектива у
меня сложились и до сих пор сохранились тёплые дружеские отношения. Мы общаемся,
ходим друг к другу в гости. А ещё с удовольствием посещаем концерты ансамбля
«Обнорочка». Радуют молодые талантливые солисты, танцевальные коллективы, но я всегда
с нетерпением жду выступления нашего хора – его я особенно люблю и желаю новых
успехов!

Ольга Михайловна Лощилова пришла в хор позднее, в 1970 году. А в детстве, как и
подруги, очень любила петь, рассказывает, что у неё и мама была певуньей. На сцене
Ольга Михайловна до «Обнорочки» не пела, зато в юности участвовала во всех школьных
концертах и вечеринках, играла на балалайке и мандалине. Ходить вместе на хор её
пригласили подружки-соседки, в коллектив влилась легко. Вспоминает, как хор выступал
на смотрах художественной самодеятельности, как защищал звание «народный». Пела Ольга
Михайловна красивым вторым голосом – как и хормейстер Маргарита Владимировна
Соколова, которая вывела её в солистки. Исполняла Ольга Михайловна авторские песни
под народный стиль – те, которые в то время были популярными. А вот жанр шуточные



песни хоть и нравился, но никогда не удавался. Говорит: «Слишком серьёзно я ко всему
относилась». Участию в хоре Ольга Михайловна посвятила около 15 лет, продолжала
выступать уже, когда хормейстером стала Елена Константиновна Железова.

Ветераны ансамбля, разумеется, придут на юбилейный концерт дорогой их сердцам
«Обнорочки». И для них, как и для других зрителей, вновь зазвучит русская песня,
которая живёт в душе нашего народа. Любовь к ней передаётся из поколение в поколение.
Займут места в зрительном зале и те, кто много лет танцевал на сцене Любимского Дома
культуры, а перед ними выступят юные танцоры. У коллектива, который развивает таланты
любимской земли, радует зрителя, достойное прошлое и замечательное будущее!

Наталья Зубкова

Закон и порядок

О работе полиции

1 ноября 2016 года начальником Отделения министерства внутренних дел российской
федерации по Любимскому району назначен подполковник полиции Евгений Анатольевич
Голубев.

Общественное мнение населения о работе полиции определено как один из основных
критериев оценки оперативно-служебной деятельности органов внутренних дел. Граждане
видят и положительные моменты в работе отделения полиции и проблемы.

Накануне праздника принято подводить итоги.

За 10 месяцев текущего года  на 10 % произошло снижение зарегистрированных
преступлений. И в тоже время наблюдается рост тяжких и особо тяжких преступлений – на
50%. Их раскрытие составляет 64%. Удельный вес раскрываемости в целом составляет 56,
1%. Анализируя статистические данные оперативной обстановки следует отметить
отрицательную динамику  по некоторым направлениям. Произошёл рост таких преступлений,
как убийства - 2, умышленных причинений тяжкого вреда здоровью - 3, изнасилование -
1, выросло число краж из частных домов и квартир - 21. Положительный момент – не
зарегистрировано грабежей, разбойных нападений, угонов и краж автомашин. Количество
преступлений, совершённых в общественных местах осталось на уровне прошлого года.
Снизилось количество преступлений на улицах, а также - совершённых подростками.
Незначительно выросло число преступлений, совершённых ранее судимыми, не работающими
и не учащимися гражданами. Злободневным продолжает оставаться вопрос алкоголизации
населения в районе. Как следствие, в течение всего года наблюдается небольшой рост
преступлений, совершенных в состоянии алкогольного опьянения.
Основным видом преступлений, как и в других сельских районах области остаются кражи,
хотя, в общем, произошло их снижение на 22%, с 82 - в 2015 году до 64, но их
раскрываемость составляет всего 35%, что не является хорошим результатом, но
совершению данных преступлений во многом способствуют сами хозяева, которые
неответственно относятся к своему личному имуществу. Например, в многоквартирных
домах оставляют в подъездах велосипеды, детские коляски. Во время проведения
массовых мероприятий оставляют без присмотра сумочки, сотовые телефоны. Участились
факты краж из дачных домов, владельцы которых, уезжая, оставляют в них ценное
имущество, в то время как могли бы передать его на хранение соседям.

Важным аспектом в работе отделения полиции остаётся взаимодействие с жителями района.
Важна гражданская позиция каждого жителя, ведь своевременно поступившая в отделение
информация помогает раскрыть преступление. Осложняет работу с населением тот факт,
что служба, призванная заниматься профилактикой – участковых уполномоченных –
малочисленная, трёх сотрудников на район недостаточно. Возможно, поэтому хромает и
раскрываемость преступлений. Профилактическая деятельность подразумевает комплекс
мер, направленный на недопущение преступлений. Она осуществляется путём выявления,
устранения или нейтрализации причин, условий и обстоятельств, способствующих их
совершению, а также оказанию профилактического воздействия на лиц, допускающих
противоправное поведение.

Ряд стоящих перед органами внутренних дел задач более качественно можно было бы
выполнить при условии активной поддержки  общественности. Работа правоохранительных



органов в современных условиях невозможна без установления прямой связи с населением
и получения обратной реакции.
Важное значение для выполнения возложенных на отделение МВД России по Любимскому
району задач имеет взаимодействие с общественными организациями и объединениями
правоохранительной направленности, такими, как ДНД, клубом «Юный друг полиции».
Все сотрудники отдела работают стабильно, хотя в работе есть как положительные, так и
отрицательные моменты. С положительной стороны начальник отделения полиции отмечает
работу водительского состава, отвечающего за мобильность всего коллектива,
подразделения: ППС, участковых уполномоченных, ГИБДД, сотрудники которой выявляют
водителей, находящихся за рулём в состоянии алкогольного опьянения, предотвращая тем
самым ДТП, помогают в раскрытии преступлений.  Как отмечает Е.А. Голубев, районное
отделение  полиции по охране общественного правопорядка на улицах города тесно
сотрудничает с Главами поселений, с народными дружинниками.

Возросли требования к сотруднику полиции – высшее юридическое образование,
определенные моральные и деловые качества, а также возросла и  нагрузка, вероятно как
следствие в настоящее время отдел испытывает дефицит кадров, хотя некомплект в
последнее время удалось сократить с 6 сотрудников до 2.  Прорабатывается вопрос об
увеличении штата ППС.

Светлана Широкова



Развитие туризма
«Идти проторенной дорогой не так интересно…»

Общаясь с самыми разными людьми, невольно замечаешь, что отдыху, включающему в себя
увлекательные поездки и свежие впечатления, большинство из нас придаёт огромное
значение.  Поэтому неудивительно, что туризм – один из главных источников дохода для
многих стран мира. Существенную роль играет туристический бизнес в экономике многих
городов и районов России.

Путешествовать любят почти все, но далеко не каждый интересуется продвижением
территории, на которой проживает, особенно, если это глубинка. Когда вокруг – всё до
боли знакомое, привычное, а кому-то уже и поднадоевшее, трудно взглянуть на свой край
свежим взглядом, увидеть в нём потенциал для развития, найти интересные и необычные
идеи для привлечения туристов. Возможно, поэтому многие жители нашего района не верят
в то, что старинный городок Любим и его окрестности могут быть интересны гостям,
несмотря на достопримечательности, красивую природу, богатую историю и живущие в
народе легенды, связанные с любимской землёй.

Нелёгким и, в тоже время, увлекательным делом – развитием туризма в Любимском
районе - в настоящее время занимается специалист МУ «ЛИМЦ» Управления культуры и
молодёжной политики Юлия Геннадьевна Голосова.



- В декабре будет два года, как я работаю на этой должности, - рассказывает она, -
сразу начала общаться, искать связи, пробивать почву. Это непросто, учитывая то, что
данная сфера абсолютно не была развита. Да и сейчас, я считаю, мы находимся на
начальном этапе развития туризма, но уже понемногу начинаем чувствовать почву под
ногами. Идти проторенной дорогой было бы легче, но не так интересно.

Сегодня в Любимском районе – несколько туристических объектов и один
туристический маршрут «Любимая земля Грозного Царя», который всё это объединяет.
Вначале маршрут включал в себя только Спасо-Преображенский Геннадиев монастырь,
вызывающий большой интерес у туристов как святыня, как старинный памятник архитектуры
и уникальное историческое место, связанное с Преподобным Геннадием Любимоградским;
Любимский районный историко-краеведческий музей, животноводческий комплекс и
экскурсию по городу. Когда удалось познакомиться и найти общий язык с хозяином
усадьбы в селе Пречистое Александром Васильевичем Бондаренко, в маршрут был включен
фазанарий. Фазан – птица известная, у многих ассоциирующаяся с охотой, с пиршествами,
посещение фазанария вызвало интерес у туристов, и включение его в маршрут стало
удачной находкой. Немаловажное значение для успеха той или иной задумки играет
название, а в данном случае оно оказалось удачным, тем более что отношение Ивана
Грозного к любимской земле неоспоримо. Версия же о том, что здесь было любимое место
соколиной охоты царя, очень впечатляет и, несомненно, вызывает интерес гостей. В
связи с этим был создан образ Царя Иоанна, изготовлен реквизит – трон, шатёр,
скипетр, держава, костюмы. Большим успехом у любимцев и гостей города пользовалась
часть праздничной программы с его участием на Дне города в прошлом году.

Как подчеркнула в нашем разговоре Ю. Г. Голосова, большое значение имеет
стилизация Домов культуры с целью развития внутреннего туризма. Когда Дом культуры
посёлка Соколиный после ремонта по ведомственной целевой программе департамента
Ярославской области «Капитальный ремонт муниципальных учреждений культуры на 2013-
2014 годы» приобрёл вид дворянской усадьбы, здесь была создана тематическая
интерактивная программа с одноимённым названием. Участвуя в ней, гости могут
погрузиться в эпоху девятнадцатого века, познакомиться с бытом и забавами дворянства.
Программа включает в себя полонез, фанты, романс, участие цыганского табора,
угощение. Также «Дворянская усадьба» предлагает интерактивную программу для детей. В
ближайшее время планируется пригласить в наш район специалистов, работающих в отрасли
культуры, со всей области и показать им программу «Дворянская усадьба».

В своей работе по развитию туризма Управление культуры Любимского района
сотрудничает с соседями, у которых данная сфера уже сейчас развита весьма неплохо.
Совместно с отделом культуры, туризма и молодёжной политики Администрации
Первомайского района создан туристический маршрут «Екатерининский тракт», включающий
«Дворянскую усадьбу» в Соколином и деревню Шильпухово.  По легенде Екатерина II ехала
в Любим, по дороге у неё сломалось колесо. В Шильпухово жил кузнец, пока он
ремонтировал карету, царица прошла в дом, где ей показали различные мастер-классы по
народным промыслам. В дар за заботу она подарила свою Шаль Пуховую и проследовала
дальше в Дворянскую усадьбу, где её ждали забавы дворян.

Совсем недавно открылся после ремонта по программе «Обустроим область к юбилею»
Расловский Центральный Дом культуры. Здесь реализуется замысел объединить основные
идеи брендов Любимского района. Как известно, по одной из версий, название нашего
города происходит от русского личного имени Любим, по другой – от того, что Иван IV
любил проводить здесь соколиную охоту. Так появилась идея создать новую легенду – о
том, что когда Царь Иоанн приезжал в наши края охотиться, нашёл здесь свою зазнобу,
имя которой – Любава. Предполагается, что в туристическом объекте «Любава», которым
теперь является Расловский ЦДК, будут проводиться свадебные обряды в народном стиле,
праздноваться годовщины свадеб, возможно, будут разработаны детская игровая программа
и взрослая программа на тему любви. Планируется воссоздать атмосферу 16 века:
соответствующая роспись стен, витражи, появление таких персонажей, как Стрельцы с
секирами. Если ставший уже брендовым праздник «Пока любим – живём», посвящённый Дню
семьи, любви и верности, можно отнести к событийному туризму, то, благодаря
интерактивной программе в Раслове, появится возможность проводить красивые свадебные
обряды, справлять юбилеи свадьбы, не один раз в год, а при каждом прибытии гостей. В
дополнение  к программе для всех желающих станет увлекательная и познавательная
экскурсия по музею имени нашего земляка, Героя Советского Союза Геннадия
Александровича Пшеницина.

Свои интерактивные программы представили вниманию комиссии и другие учреждения
культуры. Как рассказывает Юлия Геннадьевна, очень неплохая программа разработана
коллективом Вахромеевского ДК, но материальная база пока не позволяет принимать
большое количество гостей. Хорошим туристическим объектом могло бы стать село



Воскресенское, где находятся древний монастырь, основанный Сильвестром Обнорским,
святой источник.

В прошлом году по программе «Предоставления и распределения субсидий из
областного бюджета на реализацию мероприятий по созданию условий для развития
инфраструктуры досуга и отдыха на территории муниципальных образований Ярославской
области» областью было выделено нашему району 100 тысяч на установку информационных
дорожных знаков. Тогда появились два указателя, информирующие автомобилистов о
расположении Спасо-Преображенского Геннадиева монастыря и один, указывающий в сторону
Любимского районного краеведческого музея. В этом году по той же программе
предоставлено 488 тысяч. Появятся дорожные знаки по направлению к «Дворянской
усадьбе», к «Любаве», к Храму Воскресения Христова
( с.Воскресенское), а также  возле входа   в парк (кстати, как исторический объект,
это место расположения городской крепости 16 века), на Богоявленский собор, на
мемориал погибшим в годы гражданской войны.

Несмотря на небольшой по времени опыт работы в сфере туризма, у Юлии Голосовой
на сегодняшний день есть достаточно серьёзное профессиональное достижение – 3 место
на региональном этапе Всероссийского конкурса «Лучший по профессии в индустрии
туризма» в номинации «Лучший менеджер по въездному и внутреннему туризму – 2016», а
также приз зрительских симпатий. Это говорит о том, что у специалиста, а значит, и у
развития туризма в Любимском районе – хороший потенциал! Между прочим, такой
результат на конкурсе дался непросто: нужно было решать проблемные ситуации,
выполнять тестовое задание по различным сферам туризма, представить самопрезентацию.

- Естественно, если уже есть какие-то положительные результаты в работе, то они
достигнуты не в одиночку, - сказала в заключение нашей беседы Юлия Голосова, -
поэтому хочется поблагодарить всех, кто относится с пониманием, оказывает помощь.
Спасибо за поддержку  заместителю Главы Любимского района по социальной политике
Людмиле Борисовне Антоненко, за помощь в развитии туристических маршрутов, за
поддержку (в том числе, моральную) - начальнику Управления культуры и молодёжной
политики Администрации Любимского района Елене Валентиновне Мычко, директору
Любимского районного Дома культуры Ларисе Николаевне Государевой. Большая
благодарность индивидуальным предпринимателям Леониду Александровичу и Елене
Викторовне Морозовым, которые всегда откликаются на любую просьбу.  И хочется,
конечно, поблагодарить всех участников интерактивной программы « Дворянская усадьба»
за профессионализм и мастерство. Отдельная благодарность Смирнову Евгению
Анатольевичу  и Ионову Роману. Несмотря на то, что они не являются работниками
культуры, это настоящие «звезды» нашей программы!

Наталья Зубкова

В Администрации

7 ноября состоялось заседание рабочей группы комиссии по предупреждению и ликвидации
чрезвычайных ситуаций и обеспечению пожарной безопасности Любимского района. Первым,
важнейшим вопросом повестки дня был вопрос обеспечения безопасности при использовании
внутридомового  и внутриквартирного газового оборудования в жилом  секторе на
территории  Любимского муниципального района. Для предотвращения  возникновения
чрезвычайных ситуаций, связанных с взрывами бытового газа в жилом секторе на
территории Любимского муниципального района, рабочая группа КЧС и ОПБ  Любимского МР
решила:
1. Создать рабочую группу по проведению обследования  жилых домов  для обеспечения
использования внутридомового  и внутриквартирного газового оборудования, пожарной
безопасности. Включить в состав рабочей группы: сотрудников полиции, специалистов
поселений, управляющих компаний, газовой службы, надзорной службы района по
обеспечения пожарной безопасности.
2. Работу комиссии организовать в два этапа: проверка многоквартирных домов и
проверка индивидуальных домов.
3. Рекомендовать Главам городского и сельских поселений совместно с управляющим
жилищными компаниями провести корректировку списков жилых домов для проведения
обследования  в целях обеспечения безопасности при использовании и содержании
внутридомового  и внутриквартирного газового оборудования, организовать
профилактическую работу среди населения о правилах безопасности при обращении с
газовым оборудованием.
По второму вопросу: «Обеспечение  безопасности людей на водных объектах в осенне-
зимний период 2016-2017 года на территории  Любимского муниципального района» было
принято следующее решение: рекомендовать Главам городского и сельских поселений
принять нормативные правовые акты, утвердить планы мероприятий по обеспечению



безопасности людей на водных объектах в осенне-зимний период 2016-2017 годов на
территории соответствующего поселения.

Согласно решениям комиссии Администрацией Любимского МР принято распоряжение  «О
запрещении выезда транспортных  средств и выхода граждан на лёд водоёмов,
расположенных

на территории Любимского муниципального района». Подробнее с Решением комиссии и
Распоряжением Администрации можно ознакомиться в приложении к газете «Наш край»
«Любимский вестник».

Митинги

4 ноября Любим, как и вся Россия, отмечал День воинской славы России – День народного
единства. В этот день в районном Доме культуры проходил концерт, который предварил
традиционный крестный ход, в котором приняли участие духовенство и верующие приходов
Любимского благочиния.

В этот же день представители партии «ЛДПР» решили устроить митинг. И хоть начался он
с казуса: ребят попросили освободить площадку около памятника Ленину и занять ту, о
которой они заявили – у РДК. Митинг можно назвать историческим, ведь он проводился
впервые, хотя и был малочисленным и несколько сумбурным, но это простительно
неподнаторевшим в ораторском искусстве молодым людям.

7 ноября традиционный митинг провели местные коммунисты. Говорили, как всегда, о
наболевшем, о тяжёлом экономическом положении страны и участи многострадального
народа.



Наш корр.

Всероссийский форум

О проблемах и успехах приёмных семей

С 9 по 12 октября в Сочи проходил Всероссийский форум приёмных семей, организатором
которого являлось Министерство образования и науки Российской Федерации, при
поддержке администрации Краснодарского края и благотворительных фондов. В составе
ярославской делегации, возглавляемой начальником отдела государственной поддержки и
защиты детства Ярославского департамента образования Светланой Викторовной Баюмовой,
на форуме побывала приёмная мама из Любима  - Елена Николаевна Кузьмина. Елена
Николаевна – активный член областного совета приёмных родителей, не раз поднимавшая
на областном уровне важные вопросы.  С форума она приехала воодушевлённая,
рассказывает, что в этом, значимом в социальной сфере мероприятии,  приняли участие
представители приёмных семей из всех регионов России, руководители органов



исполнительной власти регионов, осуществляющих управление в сфере опеки и
попечительства, образования, социальной защиты и здравоохранения, уполномоченные по
правам ребёнка и руководители организаций для детей-сирот.

Президент России Владимир Путин направил приветствие участникам Всероссийского форума
приёмных семей. Глава государства подчеркнул, что «воспитание, защита прав и
интересов детей, оставшихся без попечения родителей, - серьёзная и в высшей степени
ответственная задача. Мы должны создать все условия, чтобы каждый ребёнок был окружен
вниманием, смог обрести близких и родных людей, тепло и уют домашнего очага. И от
того, как будут решены эти проблемы - зависят и судьбы детей, и духовно-нравственное
благополучие общества».



В этом году форум проходил в Сочи, куда вместе с приёмными семьями из всех регионов
России приехали специалисты по опеке и попечительству, представители организаций для
детей-сирот, служб, осуществляющих подготовку и сопровождение замещающих семей. В
рамках форума обсуждались актуальные вопросы повышения эффективности реализации
программ подготовки кандидатов в замещающие родители и сопровождения замещающих
семей, совершенствования законодательства в части защиты прав и интересов детей-сирот
и детей, оставшихся без попечения родителей.

Представители регионов поделились своим опытом организации работы по передаче детей,
оставшихся без попечения родителей, в семьи граждан. Приёмные родители приняли
участие в психологических тренингах и мастер-классах, для них были организованы
групповые и индивидуальные консультации.

В день открытия форума, уполномоченный по правам ребёнка РФ Анна Кузнецова заявила,
что число желающих усыновить детей за последние пять лет увеличилось в 2,5 раза. «И
что особенно важно: почти на 60% выросло число детей особенных, которые попали в
российские семьи, нашли своих маму и папу», – отметила она. А. Кузнецова также
сообщила, что ещё порядка 100 тыс. детей в России ждут своих усыновителей. По итогам
форума, по заявлению омбудсмена Анны Кузнецовой, будет сформирована рабочая группа по
взаимодействию с приёмными семьями. Кузнецова подчеркнула, что «никакая статистика и
цифры не заменят нам личного общения, информации «с земли», с мест о том, что
происходит в каждом регионе, в каждой конкретной семье».

Руководитель Центра развития социальных проектов, член совета Министерства
образования и науки РФ по вопросам защиты прав и законных интересов детей-сирот и
детей, оставшихся без попечения родителей, Армен Попов привел такую статистику: в
России 410 тыс. детей находятся под опекой, из них 148 тыс. - в приёмных семьях.

О росте числа возврата детей из приёмных семей в детские дома и интернаты (6%) на
фоне показателя роста числа замещающих семей (всего лишь 0,6%) за один и тот же
временной период сообщила Ирина Романова, заместитель директора департамента
госполитики в сфере защиты прав детей Минобрнауки РФ.

По её словам, среди причин сложившейся ситуации - то, что обучение в школе приёмных
родителей (ШПР) обязаны проходить все кандидаты, кроме близких родственников и
приемных родителей с положительным опытом воспитания детей. Однако они тоже должны
обучаться в ШПР, считает Романова. Помимо этого, психологам необходимо тестировать
будущих приёмных родителей и регулярно проводить супервизию - профессиональную
поддержку замещающих родителей, подчеркнула она.

На форуме обсудили и проблему финансовой поддержки приёмных семей. В некоторых
регионах уровень пособия на приёмного ребенка - ниже прожиточного минимума. О.Ю.
Баталина, заместитель секретаря генсовета партии «Единая Россия», депутат Госдумы РФ
пояснила, что выплаты приёмным семьям - расходная часть исключительно региональных
бюджетов. О.Ю. Баталина также подчеркнула важность обеспечения жильем детей-сирот и
необходимость решения вопроса долгов по платежам за жилье, в которое возвращаются
выпускники детских домов и интернатов.

Был на форуме поднят и вопрос возвратов детей из приёмных семей в детские
специализированные учреждения. Министерство, по поручению Президента, сейчас готовит
предложения, которые будут регулировать механизм возврата федеральных единовременных
пособий в бюджет в случае отмены опеки или усыновления и возвращения ребёнка на
полное государственное обеспечение.

В программе форума в Сочи проходили «круглые столы» с обсуждением вопросов
эффективности подготовки и сопровождения приёмных семей с детьми с ограниченными
возможностями здоровья, в подростковом возрасте, а также тренинги, мастер-классы,
интерактивные мероприятия по проблемам воспитания приёмных детей и отношений в
замещающей семье. Информация о детях, которые нуждаются в замещающих семьях,
размещена на сайтах «Усыновите.ру», видеоанкеты детей размещены также на сайте
благотворительного фонда "Измени одну жизнь". В своём выступлении директор фонда Юлия
Юдина назвала приёмных родителей миссионерами, которые хоть и называют себя обычными
людьми, все же на самом деле таковыми не являются. «Вы – особые люди, нам есть чему
поучиться у вас. Многие сегодня хотели бы последовать вашему примеру», - отметила



она. Юлия Юдина предложила организаторам форума сделать День усыновителя
профессиональным праздником, выделив для этого день в календаре.

В Любимском районе 62 приёмных семьи, в которых воспитывается 115 детей. Количество
кандидатов, желающих воспитывать приёмных детей, с каждым годом сокращается. Сейчас
кандидатами является лишь одна семья. Хотя сиротских учреждений по нашей стране по-
прежнему достаточно много.

Для Елены Николаевны Кузьминой, как и для других делегатов, побывавших на форуме, это
был бесценный опыт. С форума она привезла литературу, которая может быть полезна для
приёмных семей, и уверенность в том, что приёмные семьи Любимского района должны
объединиться в сообщество и совместно решать различные вопросы, делиться опытом,
обмениваться необходимой информацией, а не быть изолированными. Неплохо бы приглашать
приёмные семьи вместе с детьми выезжать на отдых и общаться с педагогами, таким
образом, обеспечивая и досуг, и решая различные вопросы воспитания, образования.

Светлана Сергеева

Совет ветеранов
За опытом в Первомай

В конце октября группа ветеранов из Любима, во главе с председателем районного
Совета Л.Н. Кузнецовой, побывали в поселке Пречистое на семинаре, организованном
Ярославским областным Советом ветеранов, совместно с районной ветеранской
организацией Первомайского района. Семинар проходил на базе районного Дома культуры,
на нём присутствовали ветераны из четырех северных районов: Первомайского,
Даниловского, Любимского, Пошехонского. Целью его проведения было взаимодействие,
сотрудничество и обмен опытом ветеранской работы. На семинаре присутствовал и
выступил председатель областного Совета ветеранов А.Ф. Каменецкий и представители с
каждого района. От нашего по вопросу по военно-патриотическому воспитанию среди
молодежи района выступил председатель секции ветеранов войны и военной службы А.М.
Денисяко.

Пенсионерами Даниловского района были подготовлены номера художественной
самодеятельности, ветераны из Пречистого читали стихи собственного сочинения, а
клубные работники поселка Пречистое исполнили для нас песни и романсы. Все ветераны
остались довольны такой встречей.

Е.Н. Тихомирова,
председатель информационной комиссии Совета ветеранов.

Союз женщин
Встреча в Большом селе

14 октября в день православного праздника Покрова Богородицы, в Юхотском крае  -
Большом селе прошла отчётно-выборная конференция Ярославского областного союза
женщин. В конференции приняли участии делегации из всех муниципальных районов
области, и, в частности, из Любимского. Возглавляла делегацию председатель Любимского
отделения областного союза женщин Е.В. Корочкина. Поскольку конференция проходила в
преддверии Всемирного дня сельских женщин, в её работе приняли участие селянки и
Главы сельских поселений.

Также символично то, что конференция проходила в дни празднования 75-летия с момента
создания комитета советских женщин и в преддверии празднования 30-летия создания в
1987 году Ярославского областного Союза женщин. Данная  организация создана
Валентиной Терешковой. Сегодня в состав Союза женщин входит около 18 тысяч
представительниц прекрасного пола.  Ключевой вопрос встречи -  в рамках празднования
30-летия Ярославского областного Союза женщин провести информационную акцию "Есть
женщины в русских селениях!" Так же на повестке дня - подведение итогов трёхлетней
работы и переизбрание руководящих органов. В очередной раз представители общественной



организации большинством голосов избрали председателем Ольгу Хитрову, которая в своём
отчётном докладе рассказала о том, что Ярославский областной Союз женщин идёт в ногу
со временем, в качестве приоритетов ставя интересы женщин, семьи и детей, протягивает
руку помощи женщинам, которые в ней нуждаются, предоставляет бесплатные консультации
и услуги, а также возможность интересного и содержательного досуга. Содействие
активному вовлечению женщин в управление делами общества, продвижению их
на руководящие должности, отстаиванию интересов женщин и детей в законодательных
и исполнительных органах власти региона - широкое поле деятельности Ярославского
Союза женщин.
В прошлом году начал работу региональный центр «Ярославна» по защите прав женщин и
детей, а также организован кабинет правовой поддержки женщин. Грамотные юристы
консультируют женщин в самых разных жизненных ситуациях. Это, прежде всего, вопросы
жилищного законодательства и вопросы по получению материнского капитала.

В рамках конференции было подписано соглашение о сотрудничестве между Уполномоченным
по правам ребёнка в Ярославской области Михаилом Крупиным и ЯООО "Ярославский
областной союз женщин". 

В своем приветственном слове Михаил Крупин поздравил Ольгу Хитрову с переизбранием на
пост председателя организации и поблагодарил за активную позицию в деятельности,
связанной с обеспечением счастливого детства. 
Кроме того, Михаил Крупин выступил с докладом и определил основные направления
взаимодействия с Ярославским областным союзом женщин с целью реализации Национальной
стратегии действий в интересах детей на 2012-2017 годы.
Во время конференции работали две выставки: картин члена художников России,
обладателя серебряной медали «Традиция, духовность, мастерство» Максима Теплова и
выставка-ярмарка изделий народного творчества «Село мастеровое», посвящённая
разнообразным видам творчества: бисероплетению, вязанию, вышивке, декупажу и др., а
также чайно-кофейной и медовой продукции. Концерт «Провинция – душа моя», трапеза по-
юхотски, где гости узнали о пище родного очага, несущей в дом гармонию, здоровье и
красоту, познакомились с традициями здорового питания от наших предков, секретом
приготовления старинного русского напитка «Душепарочка».
Итак, информационная акция «Есть женщины в русских селеньях!», суть которой создать
образ современной ярославны – активной, самоотверженной, неунывающей, щедрой, мудрой
и терпеливой, стартовала. Её итоги будут подведены к 1 марта 2017 года. Героини самых
ярких и проникновенных историй будут отмечены дипломами и ценными подарками.

Светлана Широкова.

В прокуратуре

Прокуратурой Любимского района в октябре 2016 года проведена проверка в
дошкольных образовательных учреждениях, по итогам которой в деятельности МДОУ детский
сад № 2, МДОУ детский сад № 4, МДОУ детский сад № 5 выявлены нарушения требований
санитарно – эпидемиологического законодательства, а именно: потолки, стены, линолеум
в группах имеют дефекты (протечки, отслоение краски, трещины); решетки для хранения
столовой посуды имеют следы ржавчины; в местах присоединения производственных ванн к
канализации отсутствуют воздушные разрывы; на пищеблоке имеется посуда со сколами
эмали; игровое оборудование на игровых площадках изготовлено из материалов, не
соответствующих требованиям.

В связи с выявленными нарушениями прокуратурой района в отношении руководителей
вышеуказанных учреждений возбуждено 3 дела об административном правонарушении по ч. 1
ст. 6.7 КоАП РФ, которые направлены в Территориальное управление Даниловского
отделения Роспотребнадзора для рассмотрения по существу, устранение нарушений
находится на контроле прокуратуры района.

Прокуратура Любимского района


